
Как Вы оцените новые объ-
екты благоустройства?

— Эти территории явля-
ются зелеными насажде-
ниями городского значения. 
Благоустройством таких зон 
занимаются го-
родские и район-
ные власти. Что 
касается сквера 
Петра Семенен-
ко, то это со-
вместный проект 
с одноименным 
фондом. Вторая 
очередь скве-
ра официаль-
но была сдана 
еще в конце 
2022 года, но 
по-настоящему оценить вы-
полненное благоустройство 
жители округа смогли только 
в этом году. Конечно, есть за-
мечания, например, не обо-
рудован безопасный пеше-
ходный переход от дома 79 
по проспекту Стачек. Есть и 
другие недочеты, но в любом 
случае, жители получили еще 
одну зону отдыха вместо уны-

тить, что не всегда можно 
высадить новые деревья на 
место спиленных. Зачастую 
деревья растут в охранных 
зонах подземных коммуника-
ций, и сажать там молодые 
деревья просто нельзя. 

Если говорить о цифрах: 
только в ноябре 2023 года 
снесено более 55 деревьев 
по 32 адресам, а в целом 
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дорогиЕ житЕли АВтоВо!
Поздравляю вас с наступающим 

Новым годом! Этот любимый зимний 
праздник всегда связан с искренней на-
деждой и добрыми чувствами. Под бой 
Кремлевских курантов мы загадываем 
желания и верим, что они обязатель-
но исполнятся, а близкие люди будут 
счастливы и здоровы.

Уже скоро 2023 год уйдет в историю. 
он был непростым, но насыщенным 
важными для россии и Петербурга со-
бытиями. Сплоченность и плодотвор-
ная работа позволили нам спокойно 
двигаться вперед. 

дорогие друзья! Пусть наступаю-
щий год будет для всех удачным, вре-
менем хороших дел и профессиональ-
ных свершений.

желаю всем счастья, здоровья и 
благополучия!

}С Новым годом!
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Для тех, 
кто в Автово

кАжДый День! Все глаВные  
ноВости аВтоВо,  

В том числе 
по реноВации.

телегрАм-канал 
мо Автово

Поздравляем!
официально

Вместе с главой муни-
ципального образования 
Автово Ильей Шмаковым 
подводим итоги уходя-
щего года и обсуждаем 
приоритеты для местной 
власти в 2024 году.  

святослав 
АртюШИн

— Илья Владимирович, 
одним из важнейших на-
правлений в работе му-
ниципалитета является 
благоустройство. Каких ре-
зультатов удалось добить-
ся в 2023 году?

— В этом году выбор был 
осознанно сделан в пользу 
безопасности жителей. Боль-
шое внимание уделено спи-
лу и кронированию опасных, 
больных и сухих деревьев. К 
сожалению, печальная ста-
тистика говорит о 
том, что опасные и 
больные деревья, 
а иногда и абсолют-
но здоровые, пред-
ставляют реаль-
ную угрозу жизни 
и здоровью людей, 
при шторме и силь-
ном ветре могут 
упасть на автомо-
били. обращу вни-
мание читателей, 
что каждое дерево 
сначала обследует-
ся специалистами 
садово-паркового 
хозяйства, только 
после этого выда-
ется порубочный 
билет. и за послед-
ние несколько лет у 
нас есть успехи: если совсем 
недавно опасные и сухие де-
ревья в Автово исчислялись 
сотнями, то сейчас «опас-
ных» деревьев осталось со-
всем немного.

— спилить — спилили, а 
посадить не забыли?

— Этой осенью высажено 
несколько десятков молодых 
деревьев: шведские рябины 
и черемухи Шуберта. В про-
шлом году высажено поряд-
ка двухсот деревьев, в том 
числе клены гиннала, сосны, 
красные дубы. Важно отме-

Краснопутиловская. В нача-
ле 2023 года проведены ра-
боты по санитарной обрезке 
7 деревьев, сносе почти 80 
сухостойных деревьев.

Пользуясь случаем, 
хочу обратиться к жителям 
Автово, которые высажива-
ют деревья и кустарники в 
своих дворах: обращайтесь 
в муниципалитет, мы под-
скажем, где в вашем дворе 
расположены подземные 
коммуникации, куда лучше 
высадить ваши растения.

— В предыдущие годы 
серьезный урон молодым 
деревьям нанесли ванда-
лы. удалось ли решить 
проблему?

— Мы регулярно сталки-
ваемся с тем, что деревья 
ломают, поджигают, залива-
ют краской. и этот год не стал 
исключением: у молодого 
поколения появилась крайне 

идеи достойного увековечи-
вания памяти героя Социа-
листического труда, почетно-
го корабела В.А. Емельянова 
немало сил потратила ини- 
циативная группа, состоя-
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Если говорить о 

цифрах: в ноябре 2023 
года снесено более 55 
деревьев по 32 адре-
сам. Работы выполне-
ны на территории всех 
избирательных округов 
муниципального обра-
зования... В начале 2023 
года проведены рабо-
ты по санитарной об-
резке 7 деревьев, сносе 
почти 80 сухостойных 
деревьев. 

}

}
Этой осенью выса-

жено несколько десятков 
молодых деревьев: швед-
ские рябины и черемухи 
Шуберта. В прошлом году 
высажено порядка двух-
сот деревьев, в том чис-
ле клены Гиннала, сосны, 
красные дубы.

}

по году – более 130. работы 
выполнены на территории 
всех избирательных округов 
муниципального образова-
ния. Напомню, что после 
судебных разбирательств 
Мо Автово получило осно-
вания для проведения ра-
бот по ремонту асфальта и 
сносу аварийных деревьев 
в границах квартала, входя-
щего в городскую програм-
му «развитие застроенных 
территорий», ограничен-
ного улицами: Червонного 
Казачества, Автовская и 

странная забава — сдирать 
кору с молодых деревьев. 
деревья без коры обрече-
ны на гибель. По одному из 
эпизодов с помощью камер 
системы «Безопасный го-
род» удалось выявить на-
рушителей, обращение от-
правлено в полицию.

— В этом году в Автово 
появилось два новых 
объекта благоустройства. 
емельяновский сквер пре-
терпел изменения, вторая 
очередь сквера петра се-
мененко создана «с нуля». 

лого газона. и это прекрасно: 
сквер полюбился всем, осо-
бенно детям и подросткам. 

Благоустроить сквер на 
углу Кронштадтской и Кора-
бельной улиц к 100-летию 
Владимира Александровича 
Емельянова – такую задачу 
поставил общественный со-
вет Мо Автово перед органа-
ми власти. На продвижение 

щая в основном из жителей 
Автово. Не остались в сторо-
не и депутаты муниципаль-
ного совета. и сквер в 2023 
году, действительно, пре-
образился. Автовцам еще 
предстоит по достоинству 
его оценить. очень жаль, 
что не все задумки удалось 
реализовать в проекте бла-
гоустройства, но инициатив-
ная группа работает дальше. 
Уверен, удастся наполнить 
сквер морской, корабельной 
тематикой, найдется место и 
для установки бюста герою 
или композиции, посвящен-
ной всем судостроителям 
Северной верфи, руководи-
телем которой был Влади-
мир Александрович.

— В задачи муниципа-
литета входит установка 
спортивного и детского 
оборудования. Как этот 
вопрос решался в 2023 
году? 

— В уходящем году в Мо 
Автово не проводилось ком-
плексное благоустройство 
внутридворовых территорий 
– на это повлияла, в первую 
очередь, тяжелая ситуация 
с вандализмом: мы заменя-
ли пришедшее в негодность 
детское игровое и спортив-
ное оборудование, скамейки 
и урны. К сожалению, есть и 
воровство отдельных частей 
детского игрового оборудо-
вания с целью дальнейшей 
перепродажи. и это пробле-
ма не только в Автово. 

Предлагаем вам сдать новогодние 
хвойные деревья, которые послужат от-
личной подкормкой или подстилкой для 
животных из приютов, реабилитационных 
центров и конно-спортивных клубов.

В январе 2023 года новогодние деревья 
из Автово отправились в конно-спортивный 
клуб «Александровская дача». 

Новогодние хвойные в 2024 году 
будут приниматься по адресу: ул. 
Краснопутиловская, д. 27 (местная ад-
министрация Мо Автово) с 09 по 22 янва-
ря включительно.

Второй год подряд 
муниципальное  

образование 
Автово участвует 

в известном 
городском экологи-

ческом проекте

«ЁлКИ, пАлКИ
И щепА»

Выбирать президента стра-
на будет — 15, 16 и 17 марта 
2024 года. Перед этим пройдет 
и досрочное голосование —  
с 25 февраля по 14 марта. 

При этом каждый россиянин 
сможет выбрать удобный для 
себя участок с помощью меха-
низма «Мобильный избиратель» 
— на выборах президента в 2018 
им воспользовались больше 15 
миллионов человек. для этого 
нужно заранее подать заявле-
ние в территориальную комис-
сию, МФЦ и на портал «госуслу-
ги» — с 29 января по 11 марта.

ВнИМАнИе!

В честь 100-летия 
влАДимирА 

емельяновА
х Всероссийская научно-практичес- 

кая конференция «современные про- 
блемы инновационной экономики», 
посвященная 100-летию со дня рож-
дения лауреата Государственной пре-
мии, почетного судостроителя россии, 
выпускника 1949 года инженерно-
экономического факультета ленин-
градского кораблестроительного ин- 
ститута Владимира емельянова, со- 
стоялась 15 декабря в Конгресс-центре 
спбГМту.

В работе конференции приняли уча-
стие свыше 250 человек – ученые, спе-
циалисты и студенты из разных регионов 
нашей страны.

С приветственным словом к собрав-
шимся обратились декан инженерно-
экономического факультета СПбгМтУ 
Елена Балашова, председатель обще-
ственного совета Кировского района 
Санкт-Петербурга, первый проректор 
СПбгУПтд Павел луканин и другие.

Принять участие в конференции была 
приглашена председатель обществен-
ного совета Мо Автово Алла Антонова. 
Муниципальное образование Автово 
представлял депутат местного совета 
Андрей Катаев, который по завершению 
знакового события поблагодарил декана 
инженерно-экономического факульте-
та СПбгМтУ Елену Балашову за заме-
чательную организацию мероприятия в 
память выдающегося кораблестроителя 
В.А. Емельянова.

Конференция была продолжена сек-
ционными заседаниями, на которых об-
суждались современное состояние и пер-
спективы развития отраслевой экономики 
в условиях цифровизации.

По окончании Пленарного заседания 
заведующий кафедрой истории и куль-
турологии СПбгМтУ Александр Чепель 
провел экскурсию для участников кон-
ференции в Музее кораблестроения и 
кораблестроительного образования.

депутат Мс МО Автово
Алла чистякова

пАМять жИВА
X Всероссийская научно-практическая конференция

СоВрЕМЕННЫЕ ПроБлЕМЫ иННоВАЦиоННоЙ ЭКоНоМиКи

ОтКрытИе бюстА путИлОВу
В Промышленно-технологическом колледже 
открыли бюст основателю профессиональ- 

ного образовательного учреждения – 
Николаю ивановичу Путилову. страница 3

Емельяновский сквер открыт 
после комплексного благоустройства

Спил сухих деревьев



илья ШмАков: «у нАс бОльШИе плАны пО рАзВИтИю АВтОВО»

2 21 декабря 2023 года

Нам удалось соблюсти некий 
баланс в количественном отно-
шении оборудования – порадо-
вали жителей и игровыми и спор-
тивными комплексами в равной 
мере. В шаговой доступности 
установлены новые современ-
ные спортивные комплексы как 
для спортсменов начального, так 
и для продвинутого уровня под-
готовки. Хочу, однако, напомнить 
жителям, что бережное отноше-
ние к оборудованию на ваших 
игровых и спортивных площад-
ках сохраняет его привлекатель-
ность и работоспособность в те-
чении долгого времени, а также 
экономит средства 
местного бюджета, 
необходимые для 
создания новых или 
реконструкции ста-
рых площадок.

— В этом году, 
как и в предыду-
щие несколько лет, 
в Автово была ор-
ганизована работа 
подросткового тру-
дового отряда. Как 
оцените результат 
работы ребят?

— Считаю, мы 
вдохнули новую 
жизнь в традицию 
принимать в летний 
период на работу 
подростков. одним 
из руководителей 
отрядов и инициа-
тором является 
наш депутат денис Соколюк.  
традиционно ребята помогают 
за денежное вознаграждение 
Центру благоустройства в уборке 
дворов, стрижке и поливе дере-
вьев и кустов, очистке детского 
игрового оборудования от граф-
фити и других загрязнений, по-
краске скамеек. руководители 
отряда постарались подойти к 
делу неформально: построить 
работу таким образом, чтобы, 
с одной стороны, порученная 
ребятам работа выполнялась 
качественно, а с другой – что-
бы для них это было нескучно 
и интересно. В каком-то смысле 
руководители стали для детей и 
наставниками, и друзьями, стре-
мились найти к каждому подход 
и общие темы. А в конце каждо-
го месяца муниципальный со-
вет поощрял ребят угощениями 
и ценными подарками. По итогу 
всего лета наиболее старатель-
ные работники получили благо-
дарности. 

Совместный труд сближает, 
поэтому многие дети подружи-
лись между собой и продолжают 
общаться уже вне отрядов. По-
лагаю, большинство юных ра-
ботников осознало сложность 
труда по уборке и содержанию 
территории, и точно они не бу-
дут мусорить. А некоторые из 
ребят даже заинтересовались го-
родскими проблемами и устрой-
ством местной власти в городе. 
Продолжают поступать благо-
дарности от родителей за поло-
жительное влияние, оказанное 
на детей. Поэтому, безусловно, 
следующим летом отряды будут 
работать вновь.

— В полномочия муни-
ципальной власти входит и 
патриотическое воспитание. 
что делает в этом плане МО 
Автово? 

— Патриотизм – это не толь-
ко мероприятия, но и любовь к 
своей стране, Петербургу. и эта 
любовь должна закрепляться 
знаниями. для этого мы стараем-
ся выпускать интересные книги, 
посвященные Автово и нашему 
городу. так, в этом году мы под-
готовили праздничное издание: 
«город Петра Великого», кото-
рое приурочено к 350-летию со 
дня рождения основателя наше-
го города Петра I и 320-й годов-
щине основания Петербурга. из 
книги можно узнать, как задумки 
и идеи Петра до сих не теряют 
актуальности, как задавались 
векторы развития красивейшего 
города в мире. Получить книгу 
можно совершенно бесплатно. 

однако, стоит поспешить: тираж 
ограничен. В планах – издание 
книги, посвященной 80-й годов-
щине полного освобождения ле-
нинграда от фашистской блока-
ды, которую мы будем отмечать  
27 января 2024 года. 

— на протяжении долгих 
лет несанкционированная тор-
говля не дает покоя жителям 
Автово. есть ли пути решения 
этой проблемы?

— Проблемы с незаконной 
торговлей возникают каждый год, 
уж очень «лакомые» места у на-
ших станций метро. Если в преж-
ние годы нам удавалось привле-
кать органы внутренних дел для 
наведения порядка, то в этом 

(плата за подключение или 
амортизация) проводит рекон-
струкцию и строительство пяти 
объектов. Ясно, что этих средств 
недостаточно. Но непонятна по-
зиция высокопоставленных чи-
новников Смольного, которые 
заявляют, что город не выделя-
ет финансовые средства для 
«теплосети» на реконструкцию 
сетей по причине невозможно-
сти контроля расходования вы-
деленных денег. Спрашивается, 
где же контролирующие органы? 

А статистика технологических 
нарушений на тепловых сетях 
на территории муниципально-
го образования Автово такова: 
в 2020 году – 179 ед., в 2021 

году – 140 ед., в 2022 году – 159 
ед. Если соотнести количество 
нарушений к длительности ото-
пительного периода, то стано-
вится понятным, что сложилась 
катастрофическая ситуация со 
снабжением горожан теплом. 
По сути, аварии на теплосетях в 
Автово происходят практически 
через день! Пожалуй, каждый жи-
тель Мо Автово в течение года 
ощутил на себе последствия этой 
катастрофы. 

Возможно, ситуация изменится 
только после приватизации гУП 
«тЭК СПб», которая запланиро-
вана на 2024 год.

— тема реновации больная 
для Автово, как и для других 
районов города. подвижек не 
предвидится, а принятый за-
конодательным собранием за-
кон о Крт очень смущает. что 
ждать жителям кварталов 7, 8, 
9 Автово?

— реновация в том виде, в 
каком она задумывалась 15 лет 
назад, нереализуема в Автово. 
На прошедшем недавно в Мо-
скве Всероссийском конгрессе 
по комплексному развитию тер-
риторий представитель компании 
«Самолет» прямо заявил, что 
программа «развитие застроен-
ных территорий», в которую сей-
час попадают кварталы 7, 8 и 9 
Автово, будет в итоге преобразо-
вана в новую – Комплексное раз-
витие территорий (Крт). жители 
Автово, читающие нашу газету, 
либо подписанные на ресурсы 
Мо Автово в соцсетях, прекрасно 
знают, что закон о Крт, принятый 
депутатами Законодательного со-
брания Санкт-Петербурга в 2022 
году, никак не защищает интере-
сы жителей домов, построенных 
по типовым проектам в период 
1957-1970 годов. данный закон 
принят исключительно в инте-
ресах дельцов от строительного 
бизнеса, а все заверения депута-
тов регионального парламента и 
чиновников Смольного о перспек-
тивах развития города и заботе 
о петербуржцах, не вызывают 
доверия горожан. действитель-

итоговое интервью

Продолжение. 
Начало на стр. 1

предложений кандидату в Пре-
зиденты российской Федерации, 
где и обозначить нашу проблему.

— еще один вопрос, требую-
щий решения на федеральном 
уровне – строительство виа-
дука на Краснопутиловской. 
закрытый переезд доставляет 
неудобство абсолютно всем. 
но в отличие от транзитных ав-
томобилистов, жителям нашего 
округа приходится не только 
наблюдать, но и дышать вы-
хлопными газами стоящих в 
пробках машин. А ситуация 
внутри автовских кварталов, 
расположенных рядом с пере-
ездом, крайне опасная и на-
пряженная. появился ли свет 
в конце тоннеля – переезда – 
после обращения сергея Миро-
нова к Михаилу Мишустину?

— Как ни странно, но обраще-
ния, попавшие в нужное время в 
правильные руки, по-прежнему 
действуют. да, в августе 2023 
года в наш округ приезжал ли-
дер партии Справедливая рос-
сия – За правду Сергей Миронов. 
По итогам той рабочей встре-
чи Сергей Михайлович сделал 
запрос премьер-министру рФ 
М.В.Мишустину о необходимости 
выделения финансовых средств 
для строительства транспортной 
развязки на Краснопутиловской 

13,6 млрд рублей на развитие и 
приведение в нормативное со-
стояние автодорожной инфра-
структуры регионального или 
межмуниципального и местного 
значения.

Как можно догадаться, полу-
ченная нами обратная связь от 
Минтранса была не единствен-
ной реакцией «Москвы» на за-
прос Сергея Миронова. Уже при 
формировании бюджета Санкт-
Петербурга на следующий год 
нашлись деньги на разработку 
проекта планировки территории 
с перспективой выделения в по-
следующие годы 
средств на проек-
тирование столь 
необходимой для 
жителей города 
транспортной раз-
вязки на улице 
Краснопутил ов -
ской, хотя еще ле-
том нам заявляли 
о десятилетних 
«нулевых перспек-
тивах» такого раз-
вития ситуации.

Возвращаясь к 
предыдущему во-
просу, повторюсь: не исключаю 
положительной реакции и на наши 
«наказы» кандидату в Президенты 
рФ по теме комплексного развития 
территорий жилой застройки.

— Одно из важных направле-
ний – помощь мобилизованным 
– участникам сВО. расскажите 
подробнее. 

— да, уже второй год в Мо 
Автово на постоянной основе ра-
ботает пункт сбора помощи для 
мобилизованных. Курирует дан-
ное важное направление заме-
ститель главы Мо Автово диана 
Бондаренко. изначально в акции 

тех автовцев, ко-
торые регулярно 
посещают госпи-
тали и помогают 
военнослужащим, 
находящимся там 
на излечении. Бла-
годарю всех, кто в 
меру своих сил и 
возможностей по-
могает нашим ре-
бятам – нашим за-
щитникам! 

— уличные ме- 
роприятия лю-
бят в Автово. 
Впереди новый 
год. что вы при-
готовили для жи- 
телей? 

— действитель- 
но, Мо Автово в 2023 году про-
должило свою добрую традицию 
– проведения уличных меро-
приятий. Как всегда, они были 
приурочены к двум знамена-
тельным датам – дню Победы 
и дню знаний. Планируем также 
провести и гуляние в преддве-
рии Нового 2024 года – в скве-
ре на Комсомольской площади. 
Новогодние гуляния достаточно 
новый формат семейного празд-
ника для нас. Впервые про-
веденное в прошлом году это 
мероприятие вызвало много по-
ложительных эмоций, поэтому 

Приглашаем вас на общественные обсуждения 
проектов благоустройства скверов во дворах до-
мов по пр. стачек 67 к 1, к 2, к 3. работы по реализа-
ции данных проектов входят в перечень мероприятий, 
на софинансирование которых за счёт средств бюджета 
Санкт-Петербурга Мо Автово будет подавать заявку. 

общественные обсуждения состоятся 25 ДекАбря 
2023 года в 12 часов в зале заседаний МС Автово по 
адресу: ул. Краснопутиловская, д. 27.

уВАжАеМые жИтелИ МО АВтОВО!

ВнИМАнИе!

}
Уже второй год в МО 

Автово на постоянной осно-
ве работает пункт сбора 
помощи для мобилизован-
ных... На днях в зону СВО 
отправляется 18-й по счету 
грузовик.

}

}
Руководители трудового 

отряда постарались подой-
ти к делу неформально: по-
строить работу так, чтобы, 
с одной стороны, порученная 
ребятам работа выполня-
лась качественно, а с другой 
– чтобы для них это было не-
скучно и интересно.

}

}
Если же исходить из 

основного посыла – забо-
ты о людях, то почему надо 
реализовывать реновацию 
со сносом «хрущевок», а не 
рассмотреть апробирован-
ный уже в других регионах 
способ реновации без сноса 
домов, и даже без отселе-
ния жителей на время про-
ведения работ...

}

году полиция, фактически, игно-
рировала наши обращения и без-
действовала. Зато на призывы 
муниципалов и жителей Автово 
откликнулась исполнительная 
власть. По нашей просьбе посто-
янное дежурство у станций ме-
трополитена Автово и Кировский 
завод несли сотрудники Комите-
та по контролю за использовани-
ем государственного имущества. 
В результате, масштабы незакон-
ной торговли на проспекте Ста-
чек существенно сократились.

— еще одна проблема, тя-
нущаяся из года в год, это 
прорывы на теплотрассах. 
Они происходят в Автово с 
пугающим постоянством. ле-
том прорывы сулят жителям 
отключение водоснабжения, 
а вот зимой подобные аварии 
влекут за собой отключение 
тепла в домах. Кто виноват? И 
что делать?

— Многочисленные аварии на 
теплосетях в Мо Автово побуди-
ли муниципальных депутатов об-
ратиться в Комитет по энергети-
ке и инженерному обеспечению 
Санкт-Петербурга, чтобы иметь 
объективную картину происходя-
щего. В комитете нам подтвер-
дили, что выделение бюджет-
ных инвестиций Ао «теплосеть 
Санкт-Петербурга» на рекон-
струкцию тепловых сетей в 2023 
году не было предусмотрено, о 
чем «Автовские ведомости» пи-
сали. В то же время организа-
ция за счет собственных средств 

но, город должен расширяться, 
но только за счет новых терри-
торий, а не расти вверх, увели-
чивая плотность проживания и 
ухудшая качество жизни уже на 
давно освоенных территориях. 
Если же исходить из основного 
посыла – заботы о людях, то по-
чему надо реализовывать рено-
вацию со сносом «хрущевок», а 
не рассмотреть апробированный 
уже в других регионах способ ре-
новации без сноса домов, и даже 
без отселения жителей на время 
проведения работ, который ме-
нее маржинальный для застрой-
щиков, но зато более приемлем 
для собственников квартир в этих 
домах. Самый известный пример 
такой «щадящей реновации» – 
это калининградские хрущевки в 
готическом стиле, но есть и дру-
гие более интересные для строи-
телей и жителей варианты.  

На данном этапе мы пред-
лагаем автовцам присоеди-
ниться к кампании сбора 

улице. В скором времени в Мо 
Автово из Министерства транс-
порта рФ пришел ответ, в котором 
разъяснялось, что регионы сами 
определяют очередность строи-
тельства того или иного объекта. 
однако в письме было указано, 
что бюджету Санкт-Петербурга 
предусмотрены межбюджетные 
трансферты в общем размере 

«Автово – сила 
добра» участво-
вали только жи-
тели и депутаты 
муниципального 
образования, сей-
час же к оказанию 
помощи подшеф-
ному полку, ко-
торый участвует 
в Специальной 
военной опера-
ции, присоедини-
лись наши зна-
комые и друзья, 
друзья друзей со 
всего города, а 

также предприниматели Петер-
бурга и ленинградской области. 
Помогаем всем миром. На днях 
в зону СВо отправляется 18-й по 
счету грузовик. Не буду перечис-
лять все то, что уже отправлено, 
и что еще требуется. В каждом 
номере «Автовских ведомостей» 
мы публикуем список необходи-
мого. отдельно хочу отметить и 

и в 2023 году приглашаем жите-
лей на Комсомольскую площадь 
23 декабря к 15 часам.

— 2024-й год насыщен из-
бирательными кампаниями. В 
марте пройдут выборы пре-
зидента россии, а в сентябре 
выборы губернатора санкт-
петербурга. что Вы ожидаете 
от 2024 года – политического?

— Выборы сложный процесс.  
однако, не стоит забывать, что 
участвуют в нем не только кан-
дидаты. главные участники вы-
боров – избиратели. Считаю, 
что петербуржцы, жители Автово 

должны обяза-
тельно прийти на 
выборы и про-
голосовать. Если 
вспомнить избира-
тельную кампанию 
в Законодательное 
собрание Санкт-
Петербурга и госу-
дарственную думу 
в 2021 году, то не 
могу не отметить 
крайне низкую 
явку избирателей. 
За 3 дня в выборах 
приняло участие 
чуть более 30%. 
Это беда! Потом 

мы удивляемся, как в парламенте 
Петербурга принимаются законы 
подобные закону о Крт. депутаты 
не чувствуют ответственности пе-
ред избирателями, некоторые из 
них даже признаются в том, что 
голосовать-голосовали, но закон 
не читали. Уверен, при участии 
в выборах 70-80% избирателей 
– ответственность власти суще-
ственно возрастет. и сомнений в 
чистоте итогов выборов не будет. 
для поступательного развития 
нашего государства, города, улуч-
шения качества жизни и защиты 
своих интересов требуется самое 
активное участие избирателей в 
выборах любого уровня. и в пер-
вую очередь – президентских. На-
деюсь, 17 марта жители Автово 
примут самое активное участие 
в выборах Президента россии, 
проявят гражданскую позицию и 
проголосуют за свое будущее и 
будущее нашей страны! 

беседовал 
святослав АртюШИн

Вывоз ларька,
незаконно 
установленного 
у станции метро 
«Автово»

Июльский трудовой отряд 

Гуманитарный груз мобилизованным 
 от жителей Автово

Краснопутиловская улица

Ремонт теплотрассы на Кронштадтской улице Капитальный ремонт хрущевок по-калининградски

Реконструкция хрущевок в Германии



Уважаемый Андрей Валерьевич!

Генеральному 
директору, 
Председателю
Правления
ПАО «Россети
Ленэнерго»

А.В. Рюмину

Санкт-Петербург

МестнАя АдМинистРАция 
МУнициПАЛьнОГО ОбРАзОВАния  
МУнициПАЛьный ОкРУГ АВтОВО

198152, Санкт-Петербург,  
ул. краснопутиловская, д. 27, 

тел./факс: (812) 785-00-47

№ 2662 от 13.12.2023

В МО автово поступает информация о крайне тревож-
ной ситуации, связанной с отключением электроэнергии по 
адресу Санкт-Петербург, улица автовская, дом 31, литера 
И (приют для домашних животных «Преданное Сердце»), 
где уже более 5 дней без электроэнергии, в полной темно-
те содержатся более 400 бездомных животных. По имею-
щейся информации, с 8 декабря 2023 года на территории 
указанного адреса, где соответствующий приют арендует 
помещения, отсутствует электроэнергия. Из-за отсутствия 
электроэнергии в приюте не работают холодильники с 
дорогостоящими вакцинами, лекарствами и кормами для 
животных. не работает ветеринарный блок, кислородные 
камеры, боксы, и имеются серьезные риски гибели боль-
ных животных. Сотрудники приюта осуществляют уход за 
животными в полнейшей темноте с фонарями.

По имеющейся информации (в том числе полученной 
от сотрудников автовской тЭЦ (тЭЦ-15), длительное от-
сутствие электроэнергии связано с несогласованием со 
стороны структурных подразделений ПаО «россети Ленэ-
нерго» работ по ремонту электрокабеля, обеспечивающего 
подачу электроэнергии на указанный адрес.

Принимая во внимание вышеизложенное, с учетом се-
рьезной опасности для жизни и здоровья животных, содер-
жащихся в приюте для домашних животных «Преданное 
Сердце», прошу Вас взять решение соответствующего 
вопроса на контроль и рассмотреть его в первоочередном 
порядке, и при наличии возможности, ускорить вопрос с 
необходимыми согласованиями по ремонту электрообору-
дования со стороны ПаО «россети Ленэнерго».

Глава местной администрации 
МО МО Автово                                             А.В. кесаев

321 декабря 2023 года

Председатель попечительского совета 
геннАДий трускАнов:  

пОддержКА И предАннОсть

Надежный союзник — вот 
как можно охарактеризовать 
председателя попечительского 
совета Центра социальной реа-
билитации инвалидов и детей-
инвалидов Кировского района 
геннадия Борисовича труска-
нова. На протяжении многих лет 
заместитель главы Мо Автово 
оказывает бесценную под-
держку, являясь неотъемлемой 
частью успеха нашего учреж-
дения. Эта поддержка проявля-
ется не только на словах, но и в 
действиях.

Активное участие в меропри-
ятиях центра стало характерной 
чертой геннадия Борисовича. 
Это благотворительные акции, 
тематические мероприятия или 
спортивные соревнования, на 
которых председатель попечи-
тельского совета вдохновляет 
окружающих к активному уча-
стию. и, конечно, мы всегда рады 

видеть его в каче-
стве почетного го-
стя в наших стенах.

Мы хотим вы-
разить благодар-
ность и призна-
ние тем ценным 
усилиям, которые 
г.Б.трусканов вкла-
дывает в общее 
дело социальной 
поддержки в Киров-
ском районе. Важ-
но подчеркнуть, 
что он никогда не 
отказывает в помо-
щи, будь то материальная под-
держка, профессиональные кон-
сультации или личное участие в 

различных программах. Его 
внимание к потребностям 
центра создает благопри-
ятные условия для реали-
зации наших социальных 
проектов.

и зрителей, собрав на площадке 
СПб гБУ «ЦСрииди Кировско-
го района» представителей 10 
районов Северной столицы. 

геннадий Борисович возгла-
вил компетентное жюри, и под 
председательством главы попе-
чительского совета мероприятие 
приобрело особенное значение, 

став тем пространством, 
где талант, труд и уникаль-
ность были признаны и от-
мечены дипломами и при-
зами. На сцене фестиваля 
геннадий трусканов произ-
нес торжественные слова, 
подчеркнув важность твор-
чества и необходимость 
усилий, которые открывают 
новые горизонты для инва-
лидов и детей-инвалидов. 
В его словах и действиях 
звучало особенное на-
строение, делая финал 
фестиваля особенно вдох-
новляющим и значимым. 
В очередной раз мы благо-
дарим нашего друга, пред-
седателя попечительского 
совета, за стремление к 
разносторонней поддержке 

и активное участие в социаль-
ных и культурных инициативах 
социальной реабилитации инва-
лидов и детей-инвалидов.

заведующий социально-
реабилитационным отде- 

лением для инвалидов 
трудоспособного возраста

п.Ф. железняКОВ

МОльбА О пОМОщИ

Согласно исследованиям, 
активно используются 
для обмана пользовате-

лей при покупке подарков онлайн 
различные уловки. При выборе 
товаров онлайн особенно важно 
проявить осторожность и избегать 
сомнительных акций и предло-
жений. Методы мошенничества 
включают в себя фишинговые ата-
ки, поддельные веб-сайты и фей-
ковые акции. Эксперты советуют 
тщательно проверять репутацию 
продавцов и предпочитать покуп-
ки в официальных магазинах.

Еще одна сфера мошенниче-
ских действий набирает оборот в 
предпраздничные дни — прода-
жа банковских и инвестиционных 
продуктов. Важно помнить, что 
подобные предложения требу-
ют дополнительной проверки и 
осмотрительности, прежде чем 
соглашаться на сделку. Если что-
то звучит слишком заманчиво, и 

борьбА с моШенникАми: 
КАК ИзбежАть ОбМАнА 

В преддВерИИ нОВОГО ГОдА

Вы в предновогодней эйфории по-
верили в кратное преумножение 
Вашего капитала в будущем году, 
остановитесь и задумайтесь. Это 
точно обман.

Часто мошенники предлагают 
получить с огромной скидкой или 
даже бесплатно билеты на празд-
ничные концерты и мероприятия. 
В лучшем случае, Вы купите билет 
втридорога, а в худшем — остане-
тесь без денег и расстроите тех, 
кого Вы хотели сводить на пред-
ставление.

Следующий способ испортить 
нам с Вами праздник — выста-
вить предложение по аренде 
дома по очень привлекательным 
ценам, гораздо ниже конкурентов. 
Эта схема начинает работать в 
последние недели декабря. Мо-
шенники создают объявления с 
фотографиями роскошных домов 
по очень низким ценам для прове-
дения праздничных мероприятий. 

В преддверии наступления 
новогодних праздников мошен-
ники, как никогда, активизиру-
ют свои действия, стремясь ис-
пользовать праздничный сезон 
в свою пользу. разнообразные 
уловки и схемы обмана стано-
вятся все более изощренными, 
преследуя целью обмануть до-
верчивых пользователей ин-
тернета. давайте рассмотрим 
несколько случаев и изучим со-
веты экспертов, направленные 
на предотвращение подобных 
неприятных ситуаций.

Иван 
ВОйтОВ

КИбербезОпАснОсть

«Света нет. да, пятые сутки приют 
погружен в полный мрак. Ситуация 
ужасная. Нервы сдают.

В предновогодней суете мы живем в ужас-
ных условиях!

– приют моем ледяной водой, бойлеры не 
работают

– горшки моем в ледяной воде
– сотрудники без возможности погреть 

обед и попить чай
– полный мрак на лестницах и в кладо-

вых
– огромное число звонков: «Возьмите 

кошечку!» – «У нас нет света, мы пока во-
обще никого взять не можем» – «Ну и что? 
А мне что делать? Кошку-то возьмите, при 
чем тут свет?»

– не взять ана-
лизы у животных, 
не осмотреть их в 
боксах нормаль-
но, ведь многие 
боятся фонарей в 
моськи и прячутся 
или агрессируют

– делить таб- 
летки по весу на 
животных с налоб-
ным фонариком как? Ужасно...

– ледяной водой моются комплексы рука-
ми, ведь пылесос и пар не работают

– документооборот невозможен: принтер 
и компьютер стоят и пылятся

– у всех сотрудников упадок настроения и 
сил, все ходят молча и только целуют и об-
нимают кошек, ведь гостей тоже нет

– помощь приюту не поступает, люди не 
приходят

– котиков не выбирают, никто не уезжает 
домой…

Все, кто считают себя очень продвинуты-
ми твердят «так в чем проблема, купите ге-
нератор!». В чем проблема??? А Вы видели 
цены на эти генераторы, и сколько их нужно 
для обеспечения тАКиХ помещений? У нас 
нет средств анализы оплатить – 200 тысяч 
долг. откуда нам взять на генератор?

Нервы на исходе. руки опускаются. Но-
вый год? Чудеса? Нет. Не слышали…

Алла
чИстяКОВА

открытие бюстА путилову
155-летниЙ юБилеЙ

12 декабря состоялось тор-
жественное открытие бюста 
николаю Ивановичу путило-
ву — основателю профессио-
нального образовательного 
учреждения, одного из старей-
ших учебных заведений север-
ной столицы, расположенного 
в Автово (ул. Маршала Говоро-
ва, 18). В этом году учебное за-
ведение отмечает 155-летний 
юбилей!

Церемония, посвящен-
ная знаковому собы-
тию нашего района, 

собрала в стенах Промышленно-
технологического колледжа пред- 
ставительство из почетных гостей, 
которые пришли поздравить юби-
ляров — заместитель главы ад-
министрации Кировского района 
А.В.Антонец, начальник отдела 
профессионального образования 
Комитета по образованию о.г. Ви-
ноградов, председатель комитета 
профсоюзов ПАо «Кировский 
завод» С.П.Савцов, глава муни-
ципального образования Автово 
и.В.Шмаков, председатель Комис-
сии ценностно-ориентированного 
предпринимательства Санкт-Пе- 
тербургского отделения «опоры 
россии» о.П.Каплун, члены Меж-
регионального общественного 
движения «Вечно живые» и др.

глава Мо Автово илья Шмаков 
отметил, что рад присутствовать 
на историческом событии — от-
крытии бюста Николаю ивановичу 
Путилову в нашем замечательном 
Промышленно-технологическом 
колледже. обращаясь к геннадию 
Федоровичу, директору учебного 
заведения, илья Владимирович  
также поздравил весь коллектив 
ПтК со знаменательной вехой: 
«Это прекрасно, что мы воздаем 
дань памяти Путилову, значение 
которого для развития не 
только промышленности, но 
и всей россии трудно перео-
ценить. очень надеюсь, что 
государство скоро вернется 
к традиции славить человека 
труда. Кто знает, может быть, 
трудовые подвиги воспитан-
ников колледжа найдут свое 
воплощение в камне или 
бронзе. Колледжу пожелаю 
дальнейшего процветания, 
преподавательскому коллек-
тиву — умных, жаждущих до 
знаний учеников, а самим 
учащимся и выпускникам — 
успешно закончить учебную 
программу, в совершенстве 
освоить профессию и слав-
ных трудовых свершений в 
будущем!».

Честь открытия бюста 
Н.и.Путилову, выдаю-
щемуся промышленнику 
и ученому,  внесшему в 
укрепление великой рус-
ской державы неоцени-
мый вклад, была предо-
ставлена в год педагога 
и наставника людмиле 
Николаевне Ван — от-
личнику профтехобразо-
вания и ее воспитаннику 
Максиму Вишнивецкому 
— выпускнику коллед-
жа 2022 года, участнику 
СВо, награжденному ме-
далями «За доблесть» и 
«За участие в специаль-
ной военной операции»  
(год назад был призван 
на срочную службу в 
полк мотострелкового 
батальона и недавно де-
мобилизовался). л.Н.Ван 
являлась мастером про-
изводственного обуче-
ния Максима, который 
окончил колледж по про-
фессии «электромонтер по ре-
монту электрооборудования» с от-
личием. он был старостой группы, 
увлечен своей профессией.

директор Промышленно-
технологического колледжа им. 
Н.и.Путилова геннадий Шорни-
ков приветствовал всех словами: 
«история нашего колледжа – это 
пример воспитания профессиона-
ла и личности. Мало быть востре-
бованным на рынке специалистом, 
необходимо ощущать себя частью 
страны и отвечать на вызовы вре-
мени. Колледж гордится своими 
выпускниками – инженерами-
новаторами, участниками войн. 
Параллельно с развитием про-
фессиональных способностей 
у молодежи мы всегда уделяли 
большое внимание формирова-
нию личности гражданина... одна 
из традиций колледжа – мобиль-
ность и умение адаптироваться к 
новым реалиям. В советское вре-
мя использовали «Путиловский 
метод» открытия заводов: снача-
ла запускали станок, а затем воз-

водили здание. В 1941 учащиеся 
и педагоги ФЗУ подали заявления 
об отправке на фронт, а на их ме-
сто к станку встали дети и внуки 
рабочих. Сегодня стране требуют-
ся квалифицированные кадры, и 
колледж активный участник про-
граммы «Профессионалитет»: го-
товит профессионалов в сжатые 
сроки».

Бюст Николая Путилова уста-
новили в вестибюле колледжа 
как дань уважения личности зна-
менитого металлурга, гениаль-
ного инженера-изобретателя и 
истинного патриота отечества, 
все грани титанической деятель-
ности которого сложно охватить 
воедино. Его автор – скульптор 
Константин гарапач, член Санкт-
Петербургского союза художни-
ков, создатель памятника, увеко-
вечивший в бронзовой скульптуре 
на высоком постаменте из грани-
та Путилова в сквере у проходной 
Кировского завода. Константина 
ивановича вдохновлял масштаб 
грандиозных замыслов Путилова 

и энергия, с которой он достигал 
своих целей, его высоко-духовная 
харизматичная личность и благо-
родство, талант промышленни-
ка, посвященный процветанию 
любимой родины, и ответствен-
ность, возложенная им на себя 
за судьбы людей и своего детища 
— Путиловского завода, который 
стал промышленным гигантом 
и на стыке веков занял ведущее 
положение среди крупнейших 
предприятий россии благодаря 
стремительному развитию страте-
гически важного направления для 
государства — железнодорожного 
строительства.

действительно, Путилов до-
бивался успеха в самых безна-
дежных ситуациях. Когда соеди-
ненные флоты Англии и Франции 
блокировали Кронштадт во время 
Крымской войны, которая подвела 
черту под тысячелетней историей 
деревянного флота, ставшего без-
защитным перед артиллерией, 
он совершил невозможное — по-
строил в течение года флотилию, 
спасшую Петербург от десанта 
неприятеля (из 67 винтовых ка-
нонерок и 14 корветов, включая 
плавучие доки для ремонта и 
т. д.). разработал технологии из-
готовления чугунозакаленных 
снарядов и производство артил-
лерии для русских броненосцев, 
которые лишили немецких про-
мышленников монополии на изго-
товление этого вида боеприпасов. 
реализовал строительство заво-
дов в Финляндии, а также органи-
зацию оружейного производства 
и выплавку стали, в том числе на 
экспорт, прекратившие зависимое 
положение от Англии.

Николай иванович осознавал, 
что для масштабных преобразо-
ваний производства необходимо 
готовить профессиональные кад- 
ры. Поэтому в 1868 году он от-
крывает при своем заводе школу 
для детей заводских рабочих и 
вечерние классы для взрослых, 
аналогов которой тогда не было. 
Позже школа получила статус тех-
нического училища, и все заботы 
о ней взяла на себя его супруга 
— Екатерина ивановна Путило-
ва. С тех пор прошло 155 лет: 
учебное заведение меняло свое 
название (в 1918 году, когда мо-
лодое советское правительство 
издало декрет об обязательном 
обучении подростков от 15 до17 
лет, на заводе создали «Училище 
для рабочей молодёжи при Пути-
ловском заводе и верфи», в 1922 
году училище преобразовалось 
в Школу фабрично-заводского 
ученичества (ФЗУ), а в 1940-м в 
ремесленное училище с двухго-
дичным сроком обучения и т.д.), 
но цель — подготовка квалифици-
рованных рабочих — всегда оста-
валась неизменной.

 депутат Мс МО Автово
Алла чистякова

Когда Вы связывае-
тесь с продавцом 
и вносите пред- 
оплату, мошенник 
исчезает вместе с 
Вашими надежда-
ми встретить празд-
ник с семьей за го-
родом.

также мошенни-
ки спешат порадо-
вать нас новогод-
ними выплатами и 
списанием долгов. 
Вам могут позво-
нить из пенсинного 
фонда или любой 
другой государ-
ственной органи-
зации и сообщить, 
что Вам положена 
финансовая по-
мощь. Кроме того, 
возможна обратная 
ситуация, когда зво-
нящий представля-
ется сотрудником 

налоговой службы и требует не-
медленно оплатить Вашу задол-
женность, а иначе Ваши карты бу-
дут заблокированы, а имущество 
арестовано.

В итоге преступники требуют и 
часто получают доступ к Вашей 
банковской карте и Вашим нако-
плениям.

Ни в коем случае не сообщайте 
по телефону номер Вашей карты, 
коды из смс и прочую финансовую 
информацию.

В конечном итоге, с приближе-
нием Нового года важно оставать-
ся бдительным и предельно осто-
рожным в онлайн-пространстве. 
Подчеркнем, что защита от мо-
шенников требует внимания к 
деталям и применения рекомен-
даций экспертов. только так мы 
сможем наслаждаться безопасны-
ми и радостными праздниками!

депутат Мс МО Автово
Иван ВОйтОВ

Глава местной администрации Алан Кесаев 
обратился с просьбой срочно разобраться в 
ситуации, которая ведет к катастрофическим 
последствиям, к Генеральному директору пАО 
«россети ленэнерго» в официальном письме, 
подготовленном в экстренном порядке.
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государственное

бюджетное учреждение
центр сОцИАльнОй 

 реАбИлИтАцИИ  
ИнВАлИдОВ И  

детей-ИнВАлИдОВ  
КИрОВсКОГО рАйОнА

198302,  
Санкт-Петербург, 
ул. Морской  
Пехоты, д. 12

(812) 618-81-18

gucsri@yandex.ru

пн. - чт.: 
09.00-20.00
пятница: 

09.00-19.00
суббота: 
09.00-13.00

обед: 13.00-13.48

csr-spb.ru

Благодарность

одно из таких важнейших ме-
роприятий, прошедших в 2023 
году, – ежегодный фестиваль-
конкурс для людей с ограничен-
ными возможностями здоровья 
«творчество без границ». Финаль-
ный гала-концерт состоялся 29 
ноября и оставил яркие воспоми-
нания в сердцах всех участников 

»

увы, это не детская стра-
шилка. более 400 беспри-
зорных кошек из приюта 
на Автовской, 31 уже почти 
неделю страдают от отсут-
ствия электричества. с от- 
чаянной мольбой о помощи 
в МО Автово обратилась 
руководитель учреждения 
«преданное сердце» наталия 
Авласевич. Этот печальный 
взволнованный монолог не 
оставит равнодушным на-
ших жителей, у многих из 
которых живут домашние 
питомцы. предоставляем 
его читателям газеты «Ав-
товские ведомости».

В тЁМнОй-тЁМнОй КОМнАте — 
ЧЁрный-ЧЁрный кот...

Директор СПБ ГБПОУ 
«Промышленно-технологический

 колледж» Г.Ф. ШОРНИКОВ (слева)
 и глава МО Автово И.В. Шмаков (справа)

От редАКцИИ «АВ»: 18 декабря в приюте 
«Преданное сердце» появилось электричество. 
руководитель учреждения Наталия Авласевич 
благодарит всех за поддержку и участие.



В законодательном собра-
нии петербурга рассматривает-
ся проект Генерального плана 
города, который определит его 
развитие до 2040-2050 гг. про-
ект изменений в Генеральный 
план создавался очень долго. 
документ — важный, ответ-
ственный и тяжелый. при его 
обсуждении власти не стре-
мились учитывать мнение жи-
телей: общественные слуша-
ния проводились в условиях 
ковидных ограничений, поры 
отпусков, формального, сла-
бого информирования насе-
ления о них. несмотря на это, 
жители подали более 11 ты-
сяч поправок к проекту. среди 
них — предложения депутатов 
муниципального образования 
Автово. своими мыслями о 
Генплане поделилась руково-
дитель петербургского отде-
ления партии «справедливая 
россия — за правду» надежда 
тихонова. 

святослав 
АртюШИн

4 21 декабря 2023 года

В чём причины этого дей-
ствия? Чем мешал лен-
совет (и прочие Советы) 

центральным властям россии? 
оказывается, за прошедшие три 
десятилетия так исказилась фак-
тология, что даже специалисты-
историки затрудняются под-
час дать ясные и однозначные 
ответы.

Например, в центральном ин-
формационном издании петер-
бургский писатель Александр 
Мясников объясняет: «Советская 
власть пала, когда оказалось, что 
партийная номенклатура живет 
своей жизнью, а простые люди 
― своей, что государство оторва-
лось от людей». С партийной ге-
гемонией, то есть с всевластием 
КПСС в Советском Союзе было 
покончено в августе 1991 года, 
но не с партийной номенклату-
рой! Номенклатура стремилась 
сохранить в своих руках и власть, 
и деньги, и собственность. и ли-
деры номенклатуры посчитали  
разумным вести «приватизацию» 
каждый в своей республике. 

В декабре 1991 года быв-
шие коммунисты-руководители 
Украины, Белоруссии и россии 
Кравчук, Шушкевич и Ельцин (а 
Борис Ельцин, напоминаем, дол-
гое время прослужил первым се-
кретарем Свердловского обкома 
партии, а затем и Московского 
горкома ― типичная номенкла-
тура) объявили о «закрытии» Со-
ветского Союза. депутаты россии 
в Москве на своем Съезде горячо 
поддержали инициативу россий-
ского президента. и только еще 
через полтора года, 21 сентября 
1993 года указом № 1400 прези-
дент Ельцин запретил деятель-
ность Съезда депутатов россии, 
а также депутатов большинства 
местных органов представитель-
ной власти ― Советов. Чем-то 
помешала советская власть пар-
тийной номенклатуре, стремя-
щейся в капитализм!

тридцать лет не такой уж 
длительный срок, чтобы все 
забылось, чтобы все докумен-
ты потерялись. Поможем чита-
телям разобраться и напомним 
о событиях осени 1993 года. 
Хотя бы конспективно на при-
мере ленсовета-Петросовета 
XXI созыва.

Большевики, взяв власть в 
ноябре 1917 года, провозгласи-
ли: «Вся власть ― Советам!» и 
в самом деле, по «Сталинской 

пожалуй, последней юби-
лейной датой 2023 года мож-
но назвать 21 декабря. ровно 
30 лет назад в нашей стране 
завершилась эпоха советской 
власти ― президент россии 
борис ельцин своим указом 
№ 2252 прекратил деятельность 
санкт-петербургского горсове- 
та народных депутатов (до 
осени 1991 года ― ленсовета). 

Руководитель 
петербургского 
отделения 
Социалистиче-
ской политиче-
ской партии
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ –  
ПАТРИОТЫ –  
ЗА ПРАВДУ
Надежда
ТИхОНОВА

Надежда тихонова в ка-
честве плюса назвала 
развитие общественных 

пространств. Кроме того, огра-
ничены возможности застройки 
промышленных зон. жилищное 
строительство с одновременным 
уничтожением территорий, на 
которых созданы рабочие места, 
мягко говоря, нелогично. 

до 2050 года. Эта цифра кажется 
какой-то невероятной с учетом 
нынешних темпов строительства. 
В целом все те проблемные объ-
екты, которые с негативом были 
восприняты жителями, продолжа-
ют числиться в планах городского 
правительства (например, Север-
ный намыв, застройка охтинского 
мыса, участка перед гостиницей 
охтинская). 

«остается неясным во- 
прос о территориях комплексно-
го развития территорий. На мой 
взгляд, эти территории также 
должны отдельно помечаться в 
самом генплане, отдельным сло-
ем либо же в материалах по его 
обоснованию», — добавляет ти-
хонова. 

жителей Автово вопрос, ка-
ким будет генплан города, тоже 
волнует. Напомним, что депутаты 
вместе с жителями еще в 2022 

нАДежДА тихоновА о плюсах и минусах
нового генплАнА гороДА 

Председатель 
Социалистиче-
ской политиче-
ской партии
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ –  
ПАТРИОТЫ –  
ЗА ПРАВДУ
Руководитель
фракции 
«СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ 
- ЗА ПРАВДУ» в 
Государственной 
Думе ФС РФ 
VIII-го созыва
Сергей
МИРОНОВ

олег нилов:  
«Кому снесла курочка яйцо? 
не прОстОе, А зОлОтОе!»

генеральный прокурор 
россии игорь Краснов 
поручил проверить це-

нообразование на куриные 
яйца. Первый зампред Комите-
та госдумы по аграрным вопро-
сам,  олег Нилов в очередной 
раз поднял вопрос об основных 
причинах дороговизны яиц, ово-
щей, мяса и других продуктов 
питания. Выступая на парла-
ментских слушаниях, депутат 
вновь напомнил о запредельных 
тарифах на электроэнергию, 
цен на топливо установленных 
для российских сельхозпроиз-
водителей.

«Как известно, зима в этот раз 
пришла раньше времени. К при-
меру, в ленинградской области 
сегодня 25 градусов и в 16 часов 

уже темно, а селяне-фермеры, 
птицефабрики там (да и по всей 
стране) платят 12 рублей за 
кВт.ч! При этом для промышлен-
ности, стройки, развлекательных 
центров, майнинга действуют та-
рифы в полтора-два раза мень-
ше. За что же такое издеватель-
ство над аграриями, которые по 
статистике потребляют всего 
1,5% от 100% вырабатываемой в 
россии электроэнергии? Почему 
ночной тариф не ввести», – обра-
тился депутат госдумы фракции 
СрЗП олег Нилов к членам Пра-
вительства, депутатам, участни-
кам слушаний. 

депутат Мс МО Автово 
святослав АртюШИн,

по материалам
сайта mironov.ru

году вносили предложения в ген-
план о создании новых рекреаци-
онных зон. однако строительное 
лобби внесло свои предложения. 
так, среди поправок было пред-
ложение строительной компа-
нии перевести промышленную 
зону бывшего завода дСК-3 под 
жилую застройку с разрешен-
ной этажностью 9 и более эта-
жей. Хотя заявку Ао «Автовская 
31» на изменение зоны с «П» 
на «ж4» комиссия по поправ-
кам в генплан отклонила, тем 
не менее, опасность появления 
очередного «человейника» со-
храняется. Продолжаем следить 
за рассмотрением генерального 
плана в Законодательном Со-
брании Санкт-Петербурга. 

депутат Мс МО Автово 
святослав АртюШИн,

по материалам
сайта mironov.ru

«В первой очереди генплана 
запланировано большое количе-
ство развязок, мостовых соору-
жений, тоннелей в составе маги-
стральных дорог и улиц. Надеюсь, 
это решит вопрос связности райо-
нов и сможет снизить количество 
пробок в городе. Но очень важно, 
чтобы эти объекты появлялись не 
за счет ликвидации зеленых зон, 
изъятия многоквартирных домов 
и уничтожения исторических па-
мятников», - говорит Надежда 
тихонова. 

Минусы тоже есть. отказ от 
строительства части станций ме-
трополитена, точнее его перенос 
на невероятно поздние сроки, в 
условиях катастрофического от-
ставания развития метрополите-
на от потребностей петербуржцев. 
Некоторые очень радуются пла-
нам строительства станций ме-
тро с 84 до 204 в расчетном сроке 

}
Именно Ленсовет, внимая 

многочисленным просьбам из-
бирателей и общественных 
организаций, принял решение 
провести опрос и обратил-
ся к жителям: «Желаете ли 
вы возвращения Ленинграду 
исторического наименования 
Санкт-Петербург?»

}

}
Норма принятого зако-

на будет носить адресный 
характер. Она коснется 
тех, кто нуждается в со- 
циальной поддержке. Полный 
перечень категорий таких 
граждан будет установлен 
Правительством Российской 
Федерации.

}

посредников для сбора денег. 
Поэтому человек вместо одной 
квитанции получает несколько. 
и, к примеру, оплачивая 100 
рублей за вывоз мусора, дол-
жен еще 30 рублей оставить 
банку по «минимальному та-

сергей миронов: «Госдума приняла
зАКОн Об ОтКАзе От бАнКОВсКОй

КОМИссИИ прИ ОплАте услуГ жКх!»
государственная дума 

запретила банкам, кре-
дитным организациям, 

платёжным агентам взимать 
комиссионное вознаграждение 
с пенсионеров, инвалидов, 
малоимущих, ветеранов бое-
вых действий и других граждан 
при внесении платы за жилое 
помещение и коммунальные 
услуги. Партия «Справедливая 
россия – За правду», на протя-
жении многих лет настаивали 
на принятии такого решения. 

«до сих пор, по сути, была 
сформирована система уза-
коненного грабежа. Ведь с 
любого платежа взимается 
банковская комиссия. Комму-
нальных компаний много, и 
часто они выбирают разных 

рифу за проводку», — говорит 
лидер СрЗП Сергей Миронов.

Норма принятого закона бу-
дет носить адресный характер. 
она коснется тех, кто нуждается 
в социальной поддержке. Пол-
ный перечень категорий таких 
граждан будет установлен Пра-
вительством рФ. «да, есть огра-
ничение: закон распространится 
только на «нуждающиеся кате-
гории», но у нас нуждающихся – 
полстраны. и избавление таких 
людей от поборов – нужный шаг. 
Закон вступает в силу с 1 июля 
2024 года», - добавляет Сергей 
Миронов.

депутат Мс МО Автово 
святослав АртюШИн,

по материалам
сайта mironov.ru

жкхоБщество

АКтуАльнО

}
...Ленсовет-XXI, в ко-

тором прошедшие сложное 
предвыборное сито депу-
таты представляли весь 
спектр гражданского обще-
ства Ленинграда, сразу же 
взялся реформировать поли-
тику, экономику и культуру в 
городе.

}

Конституции» Советы могли при-
нимать к своему рассмотрению 
любой вопрос власти. другое 
дело, что депутатов, послушных 
и «правоверных», подбирали 
работники орготделов райкомов 

езд на городском транспорте для 
пенсионеров, разрешил упрощен-
ную регистрацию многочисленных 
общественных организаций (при 
коммунистах «нелегальных») и 
СМи, взялся контролировать ма-
лую приватизацию на берегах 
Невы, разрешил передачу жилья 
в собственность и многое другое, 
опираясь на мнения и наказы го-
рожан, своих избирателей. имен-
но ленсовет, внимая многочис-
ленным просьбам избирателей и 
общественных организаций, при-
нял решение провести опрос и об-
ратился к жителям: «желаете ли 
вы возвращения ленинграду исто-
рического наименования Санкт-
Петербург?»

и вот 23 сентября Малый Со-
вет, созданный внутри Петросо-
вета для оперативного решения 
насущных вопросов, принимает 
решение не подчиняться Ельци-
ну, а действия президента рос-
сии признать, ни много ни мало, 
антиконституционными. 

и все-таки амуниция одо-
лела конституцию! танковые 
пушки поставили все точки над 
i в противостоянии бывшей но-
менклатуры КПСС и народных 
депутатов. В зале заседаний 
Петросовета появились наблю-
датели из исполнительной вла-
сти, пересчитывая депутатов. 
Было приказано свыше, что тот 
Совет, депутаты которого не со-

триДцАть лет без ленсоветА
партии. Все решения, которые 
«единогласно» утверждали де-
путаты всех уровней, выраба-
тывались и согласовывались в 
партийных структурах.

и только в 1990 году на альтер-
нативных выборах в ленсовет XXI 
созыва были избраны депутата-
ми, в том числе, коммунисты — но 
абсолютное большинство из них 
с демократическим стилем мыш-
ления. обком и горком партии 
утратили влияние на ленсовет-
XXI. Чему же удивляться, что этот 
орган реального народовластия, 
в котором прошедшие сложное 
предвыборное сито депутаты 
представляли весь спектр граж-
данского общества ленинграда, 
сразу же взялся реформировать 
политику, экономику и культуру в 
городе. 

Принято множество решений, 
крупных и не очень, долгожданных 
и таких, о которых политики спорят 
доныне. В частности, именно лен-
совет установил бесплатный про-

В тревожную осень 1993 
года уже не ленсовет, а Санкт-
Петербургский горсовет, так изме-
нилось название высшего органа 
государственной власти в связи 
с утверждением первоначально-
го названия города, вплотную за-
нимался подготовкой реформы 
городского управления, выработ-
кой Устава Санкт-Петербурга и 
положений о выборах депутатов 
в городское Законодательное со-
брание, которые запланированы 
были на весну 1994 года.

ставляют кворум, подлежит не-
медленному роспуску. так был 
«закрыт» Моссовет и некоторые 
другие областные и краевые Со-
веты. Петербургский горсовет тог-
да все же устоял! и продержался 
дольше других Советов. 

Пришлось противникам Петро-
совета ввести в дело «тяжелую 
артиллерию». На сессии зачитали 
сообщение из Кремля о том, что 
21 декабря издан Указ Президента 
№ 2252 о том, что Петросовет рас-
пущен, и вся власть в Петербурге 
переходит к мэру А.А. Собчаку. 

Что оставалось депутатам? 
Мариинский дворец закрыли, и 
грозные сотрудники внутренних 
дел грубыми словами прогоня-
ли бывших депутатов по домам, 
разрешив под их присмотром за-
брать только личные вещи. Что 
же до пресловутого Указа №2252, 
то никто не видел его подлинник. 
даже по запросам суда впослед-
ствии из Москвы не предъявили 
фотокопию этого судьбоносного 

для Петербурга докумен-
та с подписью президента 
россии!

В утешение безра-
ботным депутатам пред-
седатель Петросовета 
А.Н.Беляев произнес тог-
да историческую фразу: 
«Мы уже вошли в историю 
и навсегда останемся де-
путатами горсовета».

Минуло тридцать лет. 
и теперь всем хорошо из-
вестно, что произошло с 
городом и страной в по-
следующее десятилетие. 
Количество депутатов в 
Законодательном Собра-
нии Петербурга ныне в 
восемь раз меньше, чем 
в ленсовете-Петросовете-
XXI, что никак не способ-
ствует укреплению на-
родовластия. Более того, 
этих депутатов, обросших 
аппаратом помощников, 
выдвигает, в отличие от 
депутатского корпуса 
ленсовета-XXI, не народ, 
а политические партии. 
Все важные для населения 
вопросы, такие как, напри-
мер, стоимость проезда в 
городском транспорте, ре-

шаются не депутатами, а где-то в 
недрах чиновной номенклатуры.

и все-таки мы надеемся, 
что опыт ленсовета–Санкт-
Петербургского горсовета, когда 
представительная/законодатель-
ная власть по заявкам горожан 
устанавливала правила/законы, а 
исполнительная (нанятые чинов-
ники) их претворяла в жизнь под 
жестким контролем депутатов, не 
сотрется из истории и будет вос-
требован народом. 

депутаты ленсовета-ххI:
Александр сАзАнОВ,

николай сМИрнОВ,
Геннадий трусКАнОВ,

павел цыпленКОВ

пОследнИй ленсОВет

Заседание сессии Ленсовета (август 1990 г.)

Депутат
 Государст- 

венной Думы 
Федерального 
Собрания РФ - 

Олег НИЛОВ

прожитоЧный минимум 
дОлжен рАссчИтыВАться 

пО пОтребИтельсКОй КОрзИне

ОбщестВО

С 1 января 2024 года 
Мрот вырастет на це-
лых 18,5%! Впервые в 

истории минимальная зарпла-
та будет выше прожиточного 
минимума.

Это важно, есть небольшой 
отрыв – 13%. По плану Пра-
вительства, к 2030 году раз-
ница достигнет 30%. Но мы-то 
помним, что методика расчета 
прожиточного минимума была 
изменена с 2021 года, и это не-
справедливо.

«Наша фракция «Справед-
ливая россия – За правду» 
голосовала против новой ме-
тодики, потому что мы счита-
ем, что прожиточный минимум 
должен рассчитываться по по-
требительской корзине. Мы 
предложили новую методику, 
учитывающую реальные расхо-
ды граждан на продукты, това-
ры, услуги, жилье, транспорт и 
связь. реальный прожиточный 
минимум должен быть вдвое 

выше официального показате-
ля на 2024 год – 16 844 рубля», 
— говорит лидер СрЗП Сергей 
Миронов.

депутат Мс МО Автово 
святослав АртюШИн,

по материалам
сайта mironov.ru
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От «Автово» и до «Восстания»

Прославились земли прорытели,

За Ваши личные старания

Вас хором славят совместители.

             * * *

Хотите Вы иль не хотите ли,

Мы снова будем совместители.
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Хотите Вы иль не хотите ли,

Мы снова будем совместители.

елизавета 
 Эзровна 

 левинсон,
 1964 год

евгений
Адольфович
левинсон,
рисунок

мАстер изящных искусств: от ампира к модернизмуденис 
МАртьянОВ

Из истории 
Автово

ка — левинсон этого 
поступка не понял. 

Слухи слухами, а 
факты вещь упрямая. 
левинсон по возвра-
щении получил  ме-
даль «За оборону ле-
нинграда» и вернулся 
к руководству своей 
мастерской.

Во время восста-
новления послевоен-
ного ленинграда ле-
винсон вместе с А. А. 
олем занимался ре-
конструкцией Москов-
ского и Суворовского 
проспекта. Проектирование вос-
становления городов левинсоном 
имело широкую географию — от 
родного для его супруги киевского 
Крещатика, который теперь был 
спроектирован во многом с отсыл-
ками на петербургскую архитек-
туру, и центра Минска до центра 
Петрозаводска и «ленинградских» 
Павловска и Пушкина, над вок-
залом которого Евгений Адоль-
фович работал вместе со своим 
соавтором по станции «Автово» 

Многие проекты левин-
сона были завершены 
лишь отчасти, в более 

простом, чем могло бы быть, виде. 
один из них связан с жилой за-
стройкой в Щемиловке, в уже зна-
комом левинсону Невском (тогда 
Володарском) районе, там, где 
теперь расположена ивановская 
улица, которая по своей задумке 
должна была вести (в составе Цен-
тральной дуговой магистрали) в 
новый центр города, к Московской 
площади. Застройка там началась 
тогда же, когда она стартовала в 
Автово — согласно генеральному 
плану 1935 года. Перед Володар-
ским мостом планировалась про-
сторная закруглённая площадь 
(именно в этой части проект, к 
глубочайшему сожа-
лению реализован не 
был). должны были 
на домах-пропилеях 
быть и башенки, столь 
излюбленные левин-
соном. Евгений Адоль-
фович убеждал коллег 
в том, что это не про-
сто украшательство, а 
высотные доминанты, 
но экономия в итоге, к 
сожалению, победила. 

Как и архитектор 
оль в Автово, ле-
винсон в Щемиловке 
реализует концепцию 
дворов-садов. Сами 
здания на иванов-
ской улице в своем стиле имеют 
очевидные отсылки к классициз-
му. дома там построены еди-
нообразно, детали подчинены 
общей задумке, что производит 
впечатление гармоничного и 
целостного архитектурного ан-
самбля. лоджии в одних домах 
заменены портиками в других. 
К сожалению, сейчас часть бал-
конов на величественных здани-
ях превращена в самопальные 
скворечники. особое цветовое 
решение — заглубленные пло-
скости этих домов окрашены в 
терракотовый цвет. 

Ансамбль ивановской улицы 
получился настолько удачным, что 
приемы его застройки были пере-
несены в квартал на Московском 
проспекте. 

рядом с Володарским мостом 
левинсон проектирует районный 
дом Советов. Место этого дома 
трансформировало проект пло-
щади у моста. она стала не за-
круглённой, а г-образной. Сухо-
ватость архитектуры здания дома 
Советов была спасена оформи-
тельскими деталями, которые так 
любил левинсон.

Евгений Адольфович прини-
мал участие и в конкурсе проектов 
здания дома Советов на Москов-
ской площади, которое до войны 

и должно было стать центром 
нового ленинграда. Сам проект 
в итоге был реализован Ноем 
троцким, но проект левинсона 
также представлял художествен-
ный интерес. дом Советов в ви-
дении левинсона являл собой 
советское правительственное 
пятиэтажное здание, в декоре 
наполненное революционным 
пафосом, с прямоугольным 
двором-садом. Конечно, проект 
левинсона-Фомина выделялся 
и роскошным залом заседаний 
на 3000 мест. Этот проект пере-
кликается и с дипломной рабо-

сравнении с другими на 
выставке здания, а па-
мятник Кирову за автор-
ством томского как будто 
переносит гостя столицы 
к нам в Кировский район. 
Здание павильона пере-
страивалось левинсо-
ном уже после войны. За 
работу над павильоном 
левинсон получил свой 
первый «Знак почета».

Конкурсные работы 
на выставках удавались 
левинсону и на между-
народном уровне. В 
1936 году они с Фоми-
ным получили I премию 
на Международном кон-
курсе 1936 года за про-
ект павильона жилищ 
для выставки в Париже. 
Предполагалось, что ле-

винсон должен выехать на место 
строительства. Но поскольку они с 
Фоминым неоднократно отказыва-
лись от вступления в КПСС, выпу-
скать их за границу побоялись. 

Мирная жизнь подходила к кон-
цу. Последняя довоенная работа 
левинсона — летний камерный 
театр в Михайловском саду.

С началом войны левинсон 
возглавил комиссию по камуфля-
жу исторических зданий в ленин-
граде. В декабре 1941 года вместе 
с А.А.олем и с г.А. Симоновым он 
был эвакуирован в Свердловск. 

В годы войны в Магнитогорске, 
в правобережной части города, ле-
винсон разработал проект жилого 
квартала, эстетика которого оказа-
лась столь живописной, что в даль-
нейшем под впечатлением от этой 
работы был разработан проект на 
улице Крупской (тогда — Москов-
ской) в ленинграде. Правда, ле-
нинградские дома лишились деко-
ративных излишеств, характерных 
для магнитогорской застройки.

левинсон возвращается в ле-
нинград в 1944 году. тогда же в 
город на Неве вернулась из эваку-
ации и его будущая супруга Елиза-
вета Эзровна Шерман. Уроженка 
Киева, выпускница педагогическо-
го института, в детстве мечтала 
стать балериной. Училась танцу 
она, выступая на концертах и в 
спектаклях, в «интимном театре» 
на Крещатике. Столь фривольное 
название (хотя никакого реально-
го отношения к «интиму» театр не 
имел) не обрадовало консерва-

тивных родителей де-
вушки, и с мечтами о 
балете пришлось рас-
статься. Но не с меч-
тами о мире искусств. 
Брат Елизаветы исай 
Шерман был дириже-
ром Малого оперного 
театра в ленинграде, 
а в годы войны рабо-
тал в (Мариинском) 
театре имени Кирова. 
К брату в ленинград и 
перебралась будущая 
жена левинсона, а в 
годы блокады вместе с 
труппой театра (а так-
же братом и родите-

мастерская левинсо-
на занималась этими 
экспериментальными 
проектами в ленин-
граде. 

Смена стилей хоро-
шо заметна на приме-
ре клуба завода име-
ни ленина. В 1953-54 
годах левинсон берет-
ся за проектирование 
этого дК на проспекте 
обуховской оборо-
ны. Успеют заложить 
фундамент, после 
чего строительство 

льевым и его сыном георгием, 
левинсон схлопотал свой первый 
инфаркт. Сердечная болезнь при-
нялась постепенно убивать ма-
стера.

В результате второго инфаркта 
он оказался в больнице в одной 
палате со своим другом, знамени-
тым театральным режиссером Ни-
колаем Акимовым. имевший воз-
можность выезжать за пределы 
СССр Акимов ранее привозил не-
выездному приятелю карандаши 
из Парижа. он знал о страсти ле-
винсона к рисованию, которое ар-
хитектор использовал как в рабо-

Продолжение.
Начало в №19 (448).

Дружеский шарж. Справа Е.А. Левинсон и А.А. Грушке

Проект зала Дома Советов

Жилые дома на улице Крупской

который выставлялся на несколь-
ких выставках. В какой-то момент 
пришло письмо из Киева, куда так-
же попросили привезти выставку с 
чудо-колонной. Выставка приеха-
ла. С левинсоном, но… без колон-
ны. Увы, но из-за постоянных пере-
мещений хрупкое произведение 
высокотехнологичного искусства 
пришло в негодность. Экономные 
метростроевцы, согласно свиде-
тельству Елизаветы левинсон, вос-
пользовались отсутствием Евгения 

Адольфовича 
и смогли про-
гнуть Андрея 
грушке, сокра-
тив количество 
хрустальных 
колонн, и заме-
нить их на мра-
морные.

В ноябрьском номере «Ав-
товских ведомостей» мы на-
чали рассказ об удивительном 
творчестве архитектора стан-
ции метро «Автово» евгения 
левинсона. Этот человек не 
только создал хрустальный 
шедевр первой станции ленин-
градского метрополитена, но и 
стал настоящим портретистом 
эпох советской архитектуры 
–от конструктивизма до модер-
низма, реализуя одни из наибо-
лее узнаваемых проектов со-
циалистического зодчества.

той левинсона — в фасад вклю-
чалась огромная доска с текстом 
Конституции СССр.

отдельная страница в творче-
ском портфолио левинсона — его 
выставочные комплексы. Пожа-
луй, самый известный — проект 
павильона «ленинград и Северо-
Восток рСФСр» на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке 
(ВдНХ), открывшейся в 1939 году в 
Москве. Павильон этот один из са-
мых интересных. ленинградский (и 
даже классический петербургский) 
дух словно бы сконцентрирован в 
архитектуре этого сдержанного в 

лями) она была эвакуирована на 
Урал. Возвращение в ленинград 
свело лизу Шерман с ее будущим 
мужем. Это был союз навсегда.

однако по возвращении левин-
сон столкнулся также и с клеветой и 
слухами в отношении собственной 
персоны. о Евгении Адольфови-
че говорили, что он якобы сбежал 
из города, не желая участвовать 
в оборонных работах. Конечно, 
«сбежать» из блокадного ленин-
града ему было невозможно. Ели-
завета Эзровна пишет о том, что за 
слухами стоял извечный недобро-
желатель левинсона Николай Вар-
фоломеевич Баранов. 

говорят, Баранов, сделавший 
головокружительную администра-
тивную карьеру в очень молодом 
возрасте, любил, когда его вклю-
чали в большие проекты мэтры 
советской архитектуры. Но не все 
были сговорчивы. отказ он полу-
чил и от левинсона, и от Алексан-
дра Никольского. Когда игорь Фо-
мин все же включил Баранова в 
один из проектов, между лучшими 
друзьями пробежала чёрная кош-

А.грушке. ра-
бота над вокза-
лом в Пушкине 
была отмече-
на сталинской 
премией.   

Заказ на раз-
работку проекта 
станции метро 
«Автово» ле-
винсон получил 
еще в 1948 году. 
именно тогда 
зодчий увлекся 
идеей исполь-
зования стекла 
для архитек-
турных нужд. 
любил цити-
ровать «оду 
к Шувалову о 
пользе стекла» М.В. ломоносова. 
традиции использования стекла 
в россии действительно были, и 
левинсон внимательно изучил как 
отделку спальни Екатерины Вели-
кой в Царскосельском дворце, так 
и комнаты по проекту Старова в 
Зимнем.

Прообразом автовских колонн 
стала колонна императора траяна 
в риме (также созданная в честь 
победы римлян). именно оттуда в 
Автово перекочевала спираль, об-
вивающая «ствол» (фуст) колонны. 
Битва за хрустальную концепцию 
вышла не шуточной. Приходилось 
осваивать новые революцион-
ные технологии и преодолевать 
скепсис бюрократов. основным 
оппонентом выступило главное 
управление метрополитена. они 
в своем пессимизме опирались на 
неудачный опыт использования 
стекла в московском метро.  

левинсон грезил о «хрусталь-
ных дворцах социализма», в свою 
очередь бывших мечтой Чер-
нышевского. Конечно же такой 
проект не мог не вызвать скеп-
сис консерваторов, но левинсон 
умел доказывать правоту делом. 
для преодоления предубеждений 
против стекла пришлось создать 
трехметровый фрагмент колонны, 

будет заморожено. Когда оно воз-
обновится в 1958 году это будет 
уже совсем иной проект. Вместо 
здания в духе биржи на Васильев-
ском острове, левинсон создаст 
модернистский проект в форме 
фильмоскопа.

В конце 1980-х это здание, из-
вестное как дК «Невский», стало 
центром неформальной культуры 
ленинграда. В нем выступали груп-
пы «Кино», «Алиса», «Аквариум» и 
многие другие. Но постсоветская 
история этого удаленного от цен-
тра петербургской жизни места не-
завидна. В 2014 году из «Невского» 
вывезли всё оборудование, здание 
опустело. Сейчас оно отключено 
от коммуникаций и превратилось 
в классическую «заброшку», мед-
ленно разрушающуюся на город-
ской периферии. В 2022 году дво-
рец был выставлен на продажу.

Знаковым проектом в творче-
стве левинсона является сакраль-
ное для любого ленинградца Пи-
скарёвское кладбище. Проект этот 
реализовывался А.В. Васильевым 
и Е.А.левинсоном. Следующий 
принципу бритвы оккама некро-
поль в меру прост, монументален, 
гармоничен, а также изящен и 
строг в деталях. Споры об отдель-
ных решениях, столь чувствитель-
ные для переживших блокаду, ве-
лись буквально «до слёз». открыт 
он был 9 мая 1960 года, хотя сам 
конкурс был проведен в 1945 году. 
Среди причин столь поздней реа-
лизации проекта называют  «ле-
нинградское дело». 

те, так и на досуге. А вот дневников 
Евгений Адольфович никогда не 
вел. оказавшись с архитектором 
в одной палате, Акимов окунул-
ся в круговорот историй бывшего 
умелым рассказчиком друга, и на-
стоял, чтобы Елизавета Эзровна 
взялась записать воспоминания 
мужа, чтобы потом издать их в ка-
честве мемуаров. 

Среди последних работ ле-
винсона гостиница «Советская», 
расположенная на берегу реки 
Фонтанки (сейчас она называет-
ся отелем «Азимут»). Поскольку 
это здание — 18-этажное вопло-
щение модернизма, то несмотря 
на то, что левинсон отодвинул 
эту махину от набережной, «спря-
тав» за сквером, многие считают 
ее строительство одной из са-
мых больших градостроительных 
ошибок того времени.

Символичен в списке работ 
левинсона дом мод на Петро-
градке. детище одного из самых 
главных ленинградских модни-
ков расположено напротив его 
же дК ленсовета, а в само зда-
ние встроен вестибюль станции 
метро «Петроградская». За три 
недели до смерти уже тяжело 
больной левинсон приезжал про-
верить качество работ в этом 
здании. он не прекращал рабо-

интересно, что обилие деталей 
в станции Автово, столь характер-
ное для украшателя левинсона, 
воспринималось в т.ч. и критиче-
ски. А Николай Баранов (в то вре-
мя уже реабилитированный после 
ленинградского дела) вовсе опу-
стился до такой характеристики 
шедевра: «напоминает посудную 
лавку». Но официальная реакция 
была совсем иной. За «Автово» 
Евгений Адольфович получил вто-
рой орден «Знак почета». 

4 ноября 1955 года было при-
нято решение ЦК КПСС и Совета 
Министров «об устранении изли-
шеств в проектировании и строи-
тельстве». Сложно сказать, как 
склонный к детализации маэстро 
на самом деле мог воспринять та-
кое насилие над 
творчеством. 
Но левинсон 
встроился, под-
чинился новым 
технологиям и 
спорной эстети-
ке. А результат 
решения был 
н е о с п о р и м . 
Миллионы лю-
дей получили 
с обственное 
жилье. именно 

тать до самого конца. Проект па-
мятника горькому создавал уже 
в постели, будучи тяжело болен.

21 марта 1968 года после тяже-
лой болезни левинсон скончался. 
Похоронен он на Серафимовском 
кладбище. Всегда с иголочки оде-
тый, с неизменными бантиком и 
тросточкой, жизнерадостный за-
горелый человек с прекрасным и 
тонким чувством юмора — он не 
мог оставить никого равнодушным. 
одинаково хорошо он мог выпол-
нять роли стилиста-украшателя 
и архитектора-новатора. Евгений 
Адольфович одновременно сле-
довал за веяниями эпохи и опере-
жал ее в деталях и нюансах. де-
тей левинсон, к сожалению, не 
оставил.

В 1990 году на доме 55 по Ки-
ровскому (теперь Каменоостров-
скому) проспекту, построенном 
левинсоном, в котором мастер 
прожил 37 лет, была открыта ме-
мориальная доска. Но она всего 
одно, очень небольшое напомина-
ние, среди бездны архитектурных 
следов, оставленных левинсоном. 
город помнит своих создателей. 
и важное место в числе великих, 
безусловно, принадлежит масте-
ру изящной архитектуры Евгению 
левинсону.

депутат Мс МО Автово
денис МАртьянОВ

работа над Пи-
скаревским ме-
мориалом стоила 
Евгению Адоль-
фовичу здоровья. 
Узнав о нечисто-
плотной, по его 
мнению, финан-
совой истории, 
связанной с его 
соавтором Алек-
сандром Васи-

ДК «Невский» в наше время

Елизавета Шерман, ее родители и братья

Е.А. Левинсон в Автово, 1957 год

Е.А. Левинсон, И И. Фомин.  
Парадный двор Дома Советов

Евгений Левинсон

Проект площади у здания Невского
 райсовета. Перспектива. 1949 г.

Проект фасада Дома Советов

Проект немецкого квартала 
в Магнитогорске

Колонна Траяна в Риме

Декор станции 
Автово. Рисунок

Е.А. Левинсона

Проект ДК «Невский»
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«от Чистого гороДА – к Чистой плАнете!»
Итоги муниципального конкурса рисунков 

Конкурс был посвя-
щен экологии города, 
животным и птицам 

из Красной книги Санкт-
Петербурга и ленинградской 
области, миру воды, заповед-
ным уголкам родного края и 
профессии эколога. Было 
интересно посмотреть на эти 
темы глазами детей. работы 
ребят вызвали восхищение у 
жюри, и выбор победителей 
был очень сложен.

Номинаций работ было 
несколько, и было много 
победителей и призеров. 
Спасибо всем участникам! 
отдельная благодарность 
учителям школ и воспитате-
лям детских садов Мо Автово 
за организацию и подготовку 
детей к конкурсу!

елизавета пАстухОВА

В ноябре муниципаль-
ное образование Автово 
провело конкурс рисунков 
«От чистого города – к чи-
стой планете!» среди де-
тей МО Автово старшего 
дошкольного и младшего 
школьного возраста.

в соцсети
оДноклАссники

муниципАльное
обрАзовАние Автово

Юбилярам

Дорогие юбиляры!
Примите поздравления
и пожелания здоровья,  

благополучия, счастья и ещё 
долгих-долгих лет жизни!

С 90-летием!
МельнИКОВА Галина Мартыновна (10 декабря)

С 80-летием!
безденежных лидия Антоновна (15 декабря)

ВАсИльеВА Валентина Алексеевна (25 декабря) 
бОрОВКОВА Галина степановна (29 декабря)

С 75-летием!
КужелКО людмила Викторовна (10 декабря)

КрИВОручКО нина егоровна (15 декабря)
петруШеВсКАя Галина петровна (17 декабря)
КАсьянОВА Алевтина Ивановна (18 декабря)
пАльянОВА тамара Ивановна (19 декабря)

ОлАрь надежда Ивановна (23 декабря)
рыбАКОВА наталья николаевна (24 декабря)
сОКОлОВА Галина Анатольевна (28 декабря)

С 85-летием!
стАднИК Галина Александровна (18 декабря)

АлеКсАндрОВ Виктор яковлевич (21 декабря)
пОздняКОВА Галина николаевна (23 декабря)

лАбИ Валентина Федоровна (24 декабря)
нестеренКО Валентин Григорьевич (24 декабря)

брАтАнОВА раиса Алексеевна (27 декабря)
ВеденИчеВА нина николаевна (27 декабря)
ереМееВА Альбина николаевна (30 декабря)

от всей ДуШи

рЕдАКЦиоННАЯ КоллЕгиЯ:
В.В. давыдов, и.В. Шмаков, д.С. Мартьянов,

А.В. Савкин, А.А. Чистякова

исполнитель иП Сенюрин П.В. отпечатано на оборудовании 
типографии ооо “типографский комплекс “девиз” по договору аренды 

оборудования № 22-02-13. 190020, Санкт-Петербург, Вн. тер. г. Мо 
Екатерингофский, наб. обводного канала, д.138, к.1, лит. В, пом. 4-Н-6-

часть, ком. 311-часть. тираж 20000 экземпляров. Заказ № 8150.
Порядковый номер выпуска: 22 (451). дата выхода выпуска в свет:  

21 декабря 2023 года. Время подписания выпуска в печать 
(установленное по графику и фактическое): 12 часов 00 минут 
по московскому времени 20 декабря 2023 года. БЕСПлАтНо.

газета «Автовские ведомости» зарегистрирована 
территориальным управлением по Санкт-Петербургу 
и ленинградской области Министерства российской 
Федерации по делам печати, телерадиовещания и 
средств массовых коммуникаций. Свидетельство 
о регистрации средства массовой информации

Пи № 2 - 4861 от 28 ноября 2000 года.

Учредитель и издатель - муниципальный совет
муниципального образования муниципальный округ Автово.

главный редактор – В.В. давыдов.
редактор выпуска – А.А. Харитоненко

Адрес учредителя, редакции и издателя: 198152, город Санкт-
Петербург, улица Краснопутиловская, дом 27. телефон редакции: 

785-36-47. Email редакции: avtovskie_vedomosti@mail.ru 

МИр ВОды
1 группа (дошкольники)
1 место – Яшкин Егор (д/с №70)
2 место – Медведева Валерия (д/с №70)
2 группа (ученики 1-2 классов)
1 место – Бандализада Ягмур (501 шк.) 2г
2 место – Аникин давид (397 шк.) 2Б
3 группа (ученики 3-4 классов)
1 место – Шварева Кира (389 шк.) 3А
2 место – Заиби Амира (501 шк.) 4В

здОрОВье нАШей плАнеты
В нАШИх руКАх
1 группа (дошкольники)
1 место – рождественская Софья (д/с №8)
2 место – Новиковский григорий (д/с №196)
3 группа (ученики 3-4 классов)
1 место – Федоров Артем (393 шк.) 4В

зАпОВедные уГОлКИ рОднОГО КрАя
1 группа (дошкольники)
1 место – Соловьева оливия (д/с №12)
2 группа (ученики 1-2 классов)
1 место – Павлицкий Максим (480 шк.) 1А
3 группа (ученики 3-4 классов)
1 место – Пичугин даниил (393 шк.) 4В
2 место – Михайлов Семен (480 шк.) 4А

ОхрАняеМые рАстенИя И жИВОтные
1 группа (дошкольники)
1 место – Шамуратова Мафтуна (д/с №8)
2 место – Пакконен Эвелина (д/с №196)
3 место – Семенова Екатерина (д/с №61)
2 группа (ученики 1-2 классов)
1 место – Салтыкова Алёна (389 шк.) 2Б
2 место – иванова Софья (389 шк.) 2В
3 место – Козлова дарья (397 шк.) 2Б
3 группа (ученики 3-4 классов)
1 место – троян Марк (480 шк.) 4А
2 место – Зайцева Агата (389 шк.) 4В
3 место – лутченко Владимир (397 шк.) 4Б

ЭКОлОГИчесКАя средА ГОрОдА
1 группа (дошкольники)
1 место – иванова Виктория (д/с №70)
2 место – тимковский денис (д/с №51)
3 место – тимонина Алена (д/с №51)
2 группа (ученики 1-2 классов) 
1 место – Сидорова София (501 шк.) 1Б
2 место – Щетинин Константин (397 шк.) 2Б
3 место – городничев леонид (480 шк.) 1А
3 группа (ученики 3-4 классов)
1 место – Бойматова Сабрина (501 шк.) 4А
2 место – Сущенко Михаил (501 шк.) 4А

спИсОК пОбедИтелей И прИзерОВ:

ЭКОлОГИя

Пичугин Даниил

Лутченко Владимир

Салтыкова АленаИванова Виктория

«от Чистого гороДА – к Чистой плАнете!»
работы участников конкурса рисунков

Бандализада Ягмур

Сидорова София

Сущенко Михаил

Троян МаркМедведева Валерия Рождественская Софья

Шамуратова Мафтуна

Яшкин Егор
Городничев 

 Леонид
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